

ANTECEDENTES HISTORICOS

Durante el proceso Histórico del ser humano y de su largo peregrinar por, su misma evolución, ha logrado conocer y sentir una gama de alteraciones físicas y a veces con repercusiones a niveles de conducta, y por que no, de alteraciones mentales. El hombre se detiene un poco en su Historia para mirar a estos enfermos, sin poderse explicar que sucedía, le dió matices y explicaciones de tipo místico-religioso, cosa que sucedía siempre que no podía explicarse fenómenos naturales o algún otro hecho circunstancial. Con el paso del tiempo, el hombre llega a pensar que no sólo se trata de enfermedad de tipo religioso, o castigo de los Dioses, sino que era algo que sucedía dentro del cráneo, en donde supuestamente se alojaba el alma. Años más tarde descubren que dentro del cráneo estaba un órgano de características diferentes que tenía relación con los procesos del pensamiento, del alma, de las emociones, etc. se pensó entonces que era una enfermedad cerebral. Hipócrates llegó a la conclusión que no es enfermedad religiosa, ni castigo de Dios, es tan solo una enfermedad del cuerpo. Hubo, en este tiempo algunos otros que pensaron como él, pero temían desencadenar fuerzas incontrolables que están dentro del cerebro. Y aquellos individuos que enfermaban de la mente, que mostraban gritos, delirios, alucinaciones y específicamente agresividad, era que se había roto el control de esas fuerzas que ya no podían ser manejadas; posiblemente se referían entonces a un cuadro de agitación Psicomotriz o de excitación Psicomotriz.

Pasan muchos años para que desaparezca el oscurantismo que prevaleció a cerca de las enfermedades mentales, y especialmente del paciente Agitado.

En Grecia al "Enajenado Mental" se le mataba, en Roma sucedía algo parecido, aunque algunos corrieron con suerte de llegar a ser Césares, como Calígula.

En el esplendor de la Cultura Maya se tienen informes de que ellos ya pensaban que las enfermedades mentales tenían origen orgánico, y existía posibilidad de curación, por lo que se comenzó a realizar la cirugía neurológica, los resultados de tales intervenciones se desconocen, mas sin embargo sientan las bases de una forma de tratamiento. Se tienen también informes a cerca del pensamiento de los Aztecas, en relación a las enfermedades mentales y su tratamiento. A la llegada de los Españoles a México durante la conquista y después de sus siglos de dominación, la medicina indígena y desde luego los tratamientos de los enfermos mentales sufren un gran retroceso, pues nuevamente se les incluyen dentro de las posesiones diabólicas, y para variar en nombre de Dios, el Santo Oficio comete los más grandes crímenes de la Historia. A fines del siglo XIX aparecen personajes que por fin quitan las cadenas del enfermo mental y la ceguera de los Médicos de esta época. Se buscaron otros medios por los cuales tranquilizaran a quienes mostraban este tipo de locura. Y fué a principios de este siglo en que se cuenta ya con ciertas medidas terapéuticas para su manejo, entre ellas los Electroshok, comas insulínicos, inclusión de Malaria, etc., y a mediados del presente siglo se usó por primera vez medicamentos específicos para el tratamiento y curación de este tipo de padecimientos.